

EVENTO

# Foro de la Sociedad Civil

▶ 6 al 7 de Junio, 2022



Conversatorio temático

“Fomento de la rendición de cuentas democrática: el esfuerzo de la sociedad civil y los actores sociales”

**Enrique de Obarrio, Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (RedLad)**



Enrique de Obarrio, exembajador de Panamá ante la Organización de los Estados Americanos (OEA) y asesor legal de la Superintendencia de Bancos de Panamá, es un renombrado abogado y empresario internacional, promotor de la sociedad civil y líder del sector privado.

El Embajador de Obarrio fue fundador y es el actual presidente de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (RedLad), la red de organizaciones de la sociedad civil más relevante del hemisferio. En calidad de tal representa al Foro Ciudadano de las Américas.



**Marcelo Espinel**, abogado y máster en Gobierno y Gestión Pública. Subdirector de Fundación Ciudadanía y Desarrollo, contacto nacional de Transparencia Internacional en Ecuador. Durante 19 años ha estado vinculado a la sociedad civil en el Ecuador, específicamente en la promoción y defensa de derechos humanos, así como la transparencia y la rendición de cuentas de los gobiernos. En 2018, el gobierno nacional le otorgó el Premio Nacional de Juventudes como reconocimiento a su trayectoria.



**Richard E. Feinberg** es profesor emérito de Estudios Latinoamericanos y Economía Política Internacional en la Escuela de Política y Estrategia Mundiales de la Universidad de California en San Diego y miembro del Consejo Asesor del Instituto de las Américas, el Programa Latinoamericano del Centro Wilson y Global Americans.

EVENTO

# Foro de la Sociedad Civil

► 6 al 7 de Junio, 2022



El Dr. Feinberg se doctoró en Economía Internacional en la Universidad de Stanford. Ha tenido una distinguida carrera como diplomático, asesor sobre políticas, consultor de empresas, profesor universitario y autor de más de 200 libros y artículos sobre relaciones internacionales. Sus más de cuarenta años de experiencia en el ámbito de la política exterior estadounidense abarcan el servicio en la administración pública (la Casa Blanca, el Departamento de Estado y el Departamento del Tesoro), numerosas instituciones con sede en la ciudad de Washington dedicadas a la política pública, el Cuerpo de Paz en Chile y, ahora, el sector académico. Se integró al gobierno de Carter, en la esfera de la política exterior estadounidense, con la misión de promover los derechos humanos y las libertades democráticas. En el gobierno de Clinton fue el principal arquitecto de la Cumbre de las Américas de 1994, celebrada en Miami. Desde 2005, Feinberg ha escrito más de 300 reseñas bibliográficas para la revista *Foreign Affairs*.

## Patricia Gálvez Z.



Patricia Gálvez se identifica como feminista y activista en el movimiento femenino de América Latina y el Caribe, en particular en Ecuador, y como educadora popular. Cursó estudios doctorales en gestión educativa, con especialización en gestión social, derechos humanos y políticas de igualdad de género. Su trayectoria en el Centro Ecuatoriano de Desarrollo y Estudios Alternativos (CEDEAL) y en colaboración con organizaciones sociales ha propiciado el trabajo coordinado con organizaciones locales, principalmente mujeres rurales, organizaciones de base, naciones indígenas y afroecuatorianos, con resultados concretos en las siguientes áreas:

- Políticas locales: agendas de derechos e igualdad con un impacto en los gobiernos a niveles provinciales y cantonales;
- Elaboración de leyes para garantizar el derecho a una vida libre de violencia y la participación política en el espacio del grupo parlamentario por los derechos de la mujer;
- Procesos de educación popular de las mujeres en escuelas de campo y escuelas de derechos y formación política.

EVENTO

## Foro de la Sociedad Civil

▶ 6 al 7 de Junio, 2022

Es miembro activo del Consejo Coordinador de la Red Latinoamericana y del Caribe para la Democracia (RedLad), espacio de gran relevancia para la articulación de organizaciones sociales de las Américas, donde se ocupa de promover la garantía de los derechos humanos y la democracia en la región y emitir alertas en situaciones de retroceso y violaciones, así como espacios para la coordinación, el seguimiento y el cumplimiento con los respectivos gobiernos.

Participa en redes temáticas tales como la Red de Educación Popular entre Mujeres (REPEM) y la Red de Estudios sobre Migración y Desplazamiento.



**Sonjé Greendige** es escritora e investigadora consultora. Su interés en el desarrollo democrático se remonta a la etapa anterior a su carrera profesional. Recibió un título con honores de primera clase en Sociología y Ciencias Políticas, y está cursando el último semestre de una maestría en Ciencias Políticas en la Universidad de las Indias Occidentales, donde es tutora en el área de Política del Caribe. Su trayectoria académica y profesional hasta este momento ha consistido en una sucesión de oportunidades que le han permitido comprender su pasión y sus aptitudes para la investigación. Sus investigaciones se han centrado en el fortalecimiento de los principios democráticos por medio del reconocimiento y la protección de los derechos de las

minorías.

Es miembro activo del Integrity Group Barbados y escritora principal del grupo, que presenta artículos al periódico local *Nation News*, y está a cargo de la estrategia para el contenido de las páginas del grupo en las redes sociales. Asimismo, Sonje trabaja como periodista de investigación de BVI Platinum News en Tortola (Islas Vírgenes Británicas).